



GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 11 DE ABRIL DE 1786.

Smirna 9 de Febrero.

Mr. Ferririe, nombrado por la Corte de Rusia á este Consulado, llegó de Constantinopla aquí el 23 del mes último para tomar posesion de su empleo, trayendo consigo una numerosa comitiva. Su entrada pública ha sido una de las mas magníficas y con etiquetas ó ceremonial extraordinario, pues salieron á recibirle fuera de las puertas el Muselim escoltado por toda su guardia, y el Vice-Cónsul con todos los individuos de su nacion. Al dia siguiente pasaron todos los Cónsules extrangeros á visitar al reciénvenido, quien les pagó la visita 2 dias despues, y hasta el 31 no fué á ver al Cadí. Hizolo entonces, no como es costumbre, sino á caballo, seguido de todo su acompañamiento. Escoltábanle 12 Genízaros y 10 Dragomanes; siendo así que los demas Cónsules solo llevan 4 sugetos de cada una de estas dos clases. Precedíanle el Vice-Cónsul y su Secretario, y despues el Canciller, que llevaba como en triunfo la bandera consular: ceremonia enteramente nueva en todas sus circunstancias y que habrá sido muy costosa; bien que el nuevo Cónsul trae la consignacion de 1000 rublos anuales, y ademas abonados todos los gastos. Los Cónsules de las demas Potencias han enviado á sus respectivas Cortes relacion individual de todo lo ocurrido en esta ocasion. Sin embargo se discurre que este fausto y pompa extraordinaria serán solo obra del Cónsul, sin que haya intervenido en ello el Gobierno de Petersburgo.

Constantinopla 8 de Marzo.

El nombramiento del Baxá Jusuf, Gobernador de Moréa para el empleo de Gran Visir, ha sido murmurado aquí casi generalmente por la baxa extraccion del sugeto. Sobre todo el Mufti y demas Ministros de la Ley, confiados en la proteccion de los Genízaros y de la plebe, tiraban á excitar una rebelion abierta, y llegó á temerse hasta que con la deposicion del Mufti cesó todo movimiento y recelo en esta parte.

Aguardámos por instantes el arribo del nuevo Visir en quien hasta sus enemigos reconocen excelentes prendas, quales son juicio recto y sano, superior firmeza y gran valor. En el poco tiempo que ha estado en dicho Gobierno remedió muchos desórdenes, y se hizo res-
tar

tar de todos. El mismo y mayor respeto se cree infunda en el nuevo puesto, tanto mas que todos los otros Ministros recién nombrados con él están dotados de mérito y experiencia, pues son los mismos que ocupaban las primeras dignidades en tiempo del Gran Visir degollado. Este conjunto de antecedentes nos hace esperar un gobierno mas vigoroso y mejor arreglado que el que ha habido de algunos años á esta parte.

Selim Baxá cede el Gobierno de Salónica al Gran Visir depuesto, volviendo él al de Moréa que tuvo ántes. Además del referido Gobierno de Salónica se conferirá á dicho Ministro desgraciado el de Ismail á orillas del Danubio, donde residirá y acabará sus dias, si es que se le dexa mucho tiempo con vida.

A Seid Ahmet, Gobernador que era hasta el presente de Ismail, se le aguarda aquí de un dia á otro. Viene á casarse con la hija 3^a del difunto Sultan Mustafá hermano del reynante. El hijo del Gran Visir recién despedido casará igualmente con la hija del Mufti tambien depuesto, la qual es una boda muy rica, así por parte de la novia como por la del novio, pues este además de ser Chambelan del Gran Señor goza una pension de 50⁰ piastras; mas podrá suceder que este enlace no llegue á verificarse en vista de la desgracia del mencionado Mufti.

El Ministro de Rusia tiene mas frecuentes conferencias que nunca con los nuestros: no dudándose sean sobre las turbulencias ó revueltas entre Georgianos y Tártaros que siempre van en aumento, y como los primeros están baxo la proteccion inmediata de Rusia, y la Zarina no quiere romper declaradamente la guerra con los Tártaros atrincherados en los montes del Cáucaso y formidables por su número, exíge al parecer que la Puerta se le una para hacer de comun acuerdo la guerra á unos pueblos que obran visiblemente á favor del Imperio de la media luna: ó á lo ménos niegue absolutamente el asilo á los Tártaros que despues de haber cometido hostilidades contra los Georgianos se retirasen á territorios del Gran Señor, y aun les prohiba la entrada en ellos. El Internuncio de Viena parece apoya segun costumbre los pasos del Plenipotenciario de Rusia, aunque con mucha mas moderacion y ménos ardor. La Corte de Viena que espera con gran fundamento muchas ventajas de la libre navegacion del mar Negro, pidió en tono conminatorio al Divan la concediese á la Rusia. En los mismos términos le estrechó para la cesion de Criméa; pero como ahora es muy verosímil que la proteccion que el Gabinete de Petersburgo concede á los Príncipes de Georgia tenga por fin incorporar al Imperio Ruso aquella importante Provincia, quizá el Emperador receloso de esto habrá hallado por conveniente no prestarse tanto á contribuir para el engrandecimiento de una Potencia que con el tiempo podria acaso hacerse muy formidable aun á la Casa de Austria. Se cree que nada decidirá aquí el Consejo sobre este delicado asunto hasta verificarse la llegada y saber el modo de opinar del nuevo Gran Visir.

Petersburgo 28 de Febrero.

Entre los navios que se están armando de nuevo en Cronstadt se cuentan

tan uno de 100 cañones denominado la Zarina, otro de 80 nombrado la Isabel, y otro de 76 que está aun en grada; pero podrá botarse al agua dentro de 3 meses. A este último se le ha puesto por nombre el Griego.

La parte oriental de este Imperio desde el Wolga hasta las fronteras de la China por la gran Tartaria es la ménos conocida. Por lo mismo habiendo dado nuestra Soberana órdenes para su mas diligente reconocimiento, acaba de formarse una caravana de 360 personas para el desempeño de esta comision tan penosa como arriesgada. Sabémos que á dicha caravana (la qual llegó el dia 10 de Diciembre último á Moscow) debia incorporarse otra no ménos numerosa, y que reunidas ámbas irian á Casan, desde donde baxarian por el Wolga hácia el mar Cáspio para penetrar á la parte de oriente por los desiertos que caen al norte de Bucharia hasta Seliginski hácia las fronteras del Imperio Chino.

Viena 11 de Marzo.

La Archiduquesa Maria Cristina que pasó el 8 del corriente á Pruck para ver á la Archiduquesa Mariana su hermana, ha vuelto ya del viage; como tambien el Duque Alberto de Saxonia quien habia partido para Bohemia en el mismo dia que su esposa.

El Conde de Podewils, Enviado de la Corte de Prusia cerca de la nuestra, se halla ya en esta Capital. Asimismo el Conde de O-Kelly, Ministro Plenipotenciario del Emperador á la Corte de Dresde, partió el 27 del pasado para aquel destino.

Se ha enviado un número considerable de peones ó jornaleros á trabajar en las fortificaciones de Pleis y Theresienstad.

Conforme á reglamentos Imperiales todos los Curatos de los Estados hereditarios han de conferirse en lo sucesivo únicamente por oposicion, habiendo 2 concursos al año en cada Diocesis. Los opositores que hayan sido admitidos y aprobados en la primera clase, no tendrán que hacer nueva oposicion en un trienio. Luego que se coloquen podrán pretender y optar á mejores Beneficios curados, en los quales serán preferidos á proporcion de su buena conducta y desempeño en los Curatos anteriores.

Berlin 8 de Marzo.

Acaba el Rey de hacer una promocion de 7 Tenientes Generales de Infantería, 3 de Caballería, 8 Mayores Generales, 7 Coroneles y 8 Tenientes Coroneles de Infantería, 5 de cada una de estas dos clases, como asimismo 2 Coroneles y 4 Tenientes Coroneles de Húsares. Igualmente ha conferido al Teniente General Bela el Gobierno de Stetin, y al Mayor General Thuna su retiro con 20 rixdalers.

Ha pasado por aquí un corréo Ingles que venia de Petersburgo con pliegos para Lóndres.

Continuacion de las noticias de Lóndres del 17 de Marzo.

El viage de la Princesa Isabel á las Provincias marítimas será en el mes próximo, y pasará allí todo el verano inmediato á fin de re-

recuperar su salud , para lo qual le aconsejan los Médicos los ayres del mar como muy conducentes á robustecerse , pero al mismo tiempo le han prohibido tomar baños.

Antes de ayer llegó en 49 horas de Dublin al Palacio de S. James un expreso del Duque de Rutland , Virey de Irlanda , con pliegos sobre los negocios de aquel Reyno , los quales han ocasionado la celebracion de varios consejos ó juntas de Ministros.

Corre que en breve volverán á Inglaterra los Duques de Cumberland. A lo ménos en su Palacio se hacen preparativos que lo indican.

Haya 24 de Marzo.

En la asamblea ordinaria de los Estados de Holanda y Westfrisia , que empezó ayer , propuso el Gran Pensionista de dichas dos Provincias que respecto estar resuelto á proposicion de la Ciudad de Dordrecht se regalasen al Rey Christianísimo 2 navios de guerra de 74 cañones , y que justamente en el dia habia 2 del mismo porte construidos en los astilleros del Amirantazgo de Frisia , los quales calaban demasiada agua y eran muy pesados para el servicio de nuestra República , y por el contrario muy apropósito para la Marina Francesa , seria conveniente armarlos y alistarlos para enviarlos quanto ántes á dicho Monarca. Los Diputados de Dordrecht , Amsterdam , Rotterdam y Hoorn han tomado esta proposicion *ad referendum*.

Al segundo Batallon de Guardias Suizas , que guarnecia á Breda , le ha ido orden de SS. AA. PP. para venir á reforzar esta guarnicion , necesitada de alivio por el continuo y vigilante servicio en que la obligan á estar las actuales circunstancias de los movimientos populares.

En medio de los últimos se distinguió la lealtad y zelo del Abogado Van Nispen , pues viendo acometido y en peligro de ser destrozado por los sediciosos el coche de los Magistrados , se subió en uno de los estrivos y defendió la portezuela con espada en mano para que nadie llegase á insultarlos ; habiéndose con esto expuesto á que un granadero , tomándole por uno de los tumultuarios , fuese á descargarle sobre la cabeza un sablazo : mas por fortuna paró el golpe en su paragua un ciudadano honrado , desengañando al soldado , y haciéndole conocer su equivocacion.

Versálles 26 de Marzo.

Mr. Savary ha tenido la honra de presentar al Rey , á la Reyna , y á toda la Familia Real la *Continuacion de sus cartas sobre el Egipto* , donde hace un paralelo entre las costumbres antiguas y modernas de sus habitantes , describiendo al mismo tiempo el estado , comercio , agricultura , gobierno y antigua religion del pais. La obra se halla exornada con cartas ó mapas geográficos.

Paris 28 de Marzo.

La Sociedad Real de Medicina celebró el 7 de este mes junta pública en el Louvre , donde despues del anuncio y distribucion de premios leyó Mr. Desperriers una Memoria sobre la enfermedad llamada *danza de S. Guido* ; Mr. de la Porte sus reflexiones sobre el sistema

y plan que debe seguir este Cuerpo literario en su trabajo relativo á epidemias; el Secretario Vicq-Dazir varias noticias sobre la vida y obras de Mrs. Alexândre, Diangere, Desmery, Roze y Darluc, asociados regnícolas y correspondientes de la Sociedad, como asimismo el elogio de Mr. Vandoevren, Profesor de Medicina en Leyden, y Sócio extranjero; Mr. de Champserú unas observaciones sobre la *ceguera nocturna*, y Mr. de Fourcroy otra disertacion acerca del análisis de las aguas minerales de Enghien, y en general de las demas minerales sulfúreas.

Liorna 19 de Marzo.

Los Grandes Duques de Toscana viniéron últimamente de Pisa aquí, y en la misma noche se restituyéron á aquella Ciudad.

Extratto de carta de Túnez del dia último de Febrero.

„Frustráronse enteramente las esperanzas que habia de ver zanjadas amistosamente las desavenencias ocurridas entre nuestra Regencia y la República de Venecia, pues se asegura que el General Emo volverá quanto ántes á visitar hostilmente nuestras costas; receloso de lo qual el Bey ha hecho representaciones á la Regencia de Argel pidiendo le suministre todas sus lanchas cañoneras y bombarderas para defender las Ciudades marítimas de los ataques de los Venecianos: cuya demanda avisan de Argel haber sido bien recibida y despachada allí, de manera que quedaban previniéndose dichas embarcaciones para hacerse á la vela en nuestro socorro. Alentado con esta noticia el Bey persiste cada vez mas incxórable en su sistema y pretensiones, tomando siempre sus medidas á fin de poner la Golta en estado de defensa contra un nuevo bombardéo.“

Roma 20 de Marzo.

En uno de estos últimos dias se ha celebrado por segunda vez en casa del Cardenal Buoncompañi, Secretario de Estado, una Congregacion particular de Purpurados y otros Prelados nombrados por S. S. para la formacion de un nuevo código criminal, cuya segunda parte se leyó á fin de oír el parecer de los vocales.

Cada vez se aumenta y enriquece con mas preciosas antigüedades el Muséo Pic-Clementino colocado en el Vaticano. Acaba de ponerse ahora en él una famosa urna de pórfido quadrada é historiada por todos lados, que se encontró en unas excavaciones, y ha sido restituida á su antigua hermosura mediante el primeroso trabajo del escultor Juan Pierantoni. Dentro de poco se colocará tambien en el referido Muséo, y en un nicho frente al de la expresada urna otra de Sta. Costanza, existente ahora en el templo que fué de Baco, á la parte de afuera de la puerta Pia.

Requena 28 de Febrero.

El 20 del mes anterior celebró esta Real Sociedad el cumpleaños de nuestro augusto Monarca, y formado el cuerpo presidiéndolo su Director D. Antonio Henriquez de Navarra, Capitan retirado de Granaderos Provinciales del Regimiento de Chinchilla, Alcalde mayor

por

por el estado noble con voz y voto de Regidor de esta Villa, se dirigió á la Parroquial de S. Nicolas, donde se cantó una Misa solemne con *Te Deum*. En la tarde de dicho dia hubo junta general en que el Director con una oracion retórica manifestó su ardiente zelo por los aumentos de la patria, exponiendo la utilidad que resulta del establecimiento de este cuerpo patriótico que S. M. se ha servido dispensarnos. De ahí se pasó á la distribucion de varias gratificaciones á los niños y niñas mas adelantados en primeras letras, catecismo, é hilado: quedando señalado el 1.º de Setiembre de este año para el repartimiento de los premios destinados al fomento del plantío de moreras, olivos y otros árboles, como asimismo del cultivo de lino: y otro ofrecido al que en un escrito proponga los medios mas conducentes al aumento de la fábrica de sedas establecida en esta Villa &c. Concluyó la junta con iluminacion en las salas Consistoriales y en las del Director, donde se sirvió un competente refresco.

Madrid 11 de Abril.

El Sábado de la semana anterior se restituyéron el Rey y Príncipes Ntros. Sres., el Infante y demas Personas Reales del Sitio del Pardo al Palacio de esta Villa, donde permanecen S. M. y AA. sin novedad en su importante salud.

Antes de ayer, Domingo de Ramos, pasó el Rey Ntro. Sr. á la Real Capilla acompañado de los Grandes, Mayordomos de Semana y otros individuos de la Real Casa, y asistió á la bendicion de las palmas que hizo el Excmo. Sr. Patriarca de las Indias; y despues á la procesion que dió vuelta al corredor donde se hallaba tendida la Real Guardia de Alabarderos. Los Príncipes Ntros. Sres. y los Sres Infantes concurren tambien á la procesion. Concluidas estas sagradas ceremonias oyó S. M. la Pasion y Misa que cantó la música de la Real Capilla, restituyéndose despues á su quarto con el propio acompañamiento. Lo mismo executáron SS. AA., quienes asistieron á los Divinos Oficios desde sus respectivas tribunas.

Sabemos por noticias puntuales y circunstanciadas que comunica al Ministerio el Sr. Conde de Fernan-Nuñez, que sin embargo de la contrariedad del tiempo se habia extraido del navio naufragado en Peniche en los dias 26, 27, 29, 30 y 31 del pasado, y 1.º de este la suma de quinientos ochenta y cinco mil, quatrocientos cincuenta y cinco pesos.

Por carta del Comandante General de Marina en la Havana ha tenido el Rey la gustosa noticia de haberse botado felizmente al agua en 20 de Enero de este año el navio el Mexicano, *aliàs* S. Hipólito, de porte de 112 cañones, que se ha construido en ménos de 11 meses con el gratuito donativo que á este efecto franqueó el Cabildo y varios particulares de México á impulsos de su generosa fidelidad; y que seguidamente se puso la quilla para otro del mismo porte que en atencion á haber hecho igual distinguido servicio el Conde de Regla ha man-

mandado S. M. sea conocido con su nombre, *alias* Ntra. Señora de Regla, y debe construirse con la misma actividad. Además de estos dos navios de primer orden con que se refuerza la Real Armada, se está construyendo uno de la misma clase en el Ferrol nombrado el Salvador del Mundo, y otros buques de menor porte en los astilleros de S. M.

Entre los varios sugetos que ha perdido la Nacion en un corto intervalo de tiempo, distinguidos por sus prendas, talento y amor patriótico, debe contarse con justo título á D. Pedro Franco Dávila, establecedor y primer Director del Real Gabinete de Historia Natural, Académico de la Real Academia de la Historia, honorario de la de Buenas Letras de Sevilla, de la de Ciencias de Berlin, y de la de Antigüedades de Hese-Cassel. Fué natural de la Ciudad de Santiago de Guayaquil en el Reyno del Perú, aunque oriundo de Utrera en Andalucía, de donde era su padre. Una singular aficion á la Historia Natural, y el haber pasado á Paris, y estableciéndose allí por asuntos particulares, le proporcionaron dedicarse á formar un Gabinete de la misma Historia, acreditado de ser el mas copioso y escogido que hasta su tiempo habia tenido ningun particular; y sus vivos deseos de que en España se cultivase esta ciencia (á cuyo fin, teniendo por conducente trasladar su Gabinete á este Reyno, le habia ofrecido en el reynado anterior) no le permitiéron desprenderse de las cosas mas preciosas y raras que poseia, sin embargo de la repulsa que habia experimentado en su solicitud, conservando siempre la esperanza de hacer á su Nacion este servicio. Finalmente el año de 1771 volvió á España á repetir la misma oferta, apoyado con recomendacion muy particular del Excmo. Sr. Conde de Fuentes, Embaxador á la sazón en Paris, y tuvo el logro de que el Rey se dignase admitir sus colecciones y mandarlas transportar á esta Corte para formar el Real Gabinete de Historia Natural, de que le nombró Director. Fué dotado de singular talento para distinguir con solo el exâmen de la vista las diferentes sustancias naturales, y para disponer su distribucion metódica, comprobando esto último el *Catálogo de su Gabinete*, que dió á luz en 3 tomos en 8^o; obra estimada de los sabios, y de que entre otros hace honrosa memoria el Caballero Born en la suya de los *restáceos del Cesáreo Muséo de Viena*, colocando á su autor entre los Linéos, Murrays, Chemnitz, Gronovios, Pennants, Adanson, Gualtieri y Martini. Mantuvo estrecha correspondencia con los Naturalistas mas célebres de Europa, los quales le miraban como consumado en el conocimiento de las producciones naturales, particularmente de las pertenecientes á la Mineralogía y Conchiliología, á que se habia dedicado con mayor esmero. Todas estas circunstancias, unidas á una piedad sólida y á un zelo extraordinario por el honor de la Nacion y por el aumento del Real Gabinete de su cargo, deben hacer sensible la pérdida de este buen patriota, acaecida el día 6 de Enero de este año.

Nueva impresion en 8.º con láminas finas del Exercicio quotidiano , añadido con diferentes oraciones y devociones para ántes y despues de la Confesion y Sagrada Comunión , y para el Santo Sacrificio de la Misa. Contiene tambien otras para todos los dias de la semana , el ofrecimiento del Rosario , el modo de visitar las Cruces , devocion de los siete Dolores y Gozos del Patriarca S. Joseph , la de S. Joachín y Sta. Ana , los Gozos de S. Antonio de Padua , y el Salmo del *Miserere* en Castellano. Se hallará enquadernado de varios géneros en la Imprenta y Librería de Pacheco calle de los Tudescos , quien los vende tambien por docenas y cientos.

Primavera Eucarística , dividida en 3 tomos en 8.º El 1.º contiene los argumentos de un alma que se convence á sí misma á que debe disponerse al exercicio de la Comunión quotidiana , motivos que á ello la convencen , virtudes y afectos devotos que el alma exercita , y en que debe ejercitarse ántes y despues de la Sagrada Comunión. 2.º Varias preparaciones y ejercicios para ántes y despues de la Sagrada Comunión , para que los que frecuentan este Santo Sacramento tengan campo donde dilatar sus afectos , y para que todos procuren disponerse á recibirle con frecuencia. 3.º Varias oraciones y ejercicios para las almas devotas: su autor D. Francisco Mellado y Malfeyto , hermano de la venerable Escuela de Christo , y Orden Tercera de S. Francisco de Villanueva de la Serena. Se hallará en la Librería de Quiroga calle de la Concepcion , y de Correa frente á las gradas de S. Felipe el Real.

Desengaño y conversion de un pecador , en verso : obra anónima y póstuma de un Religioso muy acreditado. Se hallará en la Librería de Manuel Perez calle de la Montera junto á la Aloxería.

Explicacion de solo el Canto-llano que compuso el P. Fr. Manuel Calderon, Maestro de Novicios en el Convento de la Merced , á que añade las cuerdas de almirre , gsolreut , ffaut , y la que particularmente usa la Sta. Iglesia de Toledo , llamada por eso cuerda Toledana. Contiene asimismo todas las Antífonas , Lamentaciones y Responsorios de los 3 dias de Tinieblas , dispuesto por el P. Fr. Isidro Lopez , Religioso del mismo Convento. Se hallará en la Librería de Escribano calle de las Carretas frente á la Imprenta Real. Su precio 10 rs. , y en pasta 15.

Viage de España tomo XIII. Trata desde Madrid á Barcelona por Sigüenza , Molina , Teruel , Tortosa , Tarragona &c: su autor D. Antonio Ponz. Véndese con los tomos antecedentes en la Librería de la viuda de Ibarra calle de la Gorguera.

Tomo 1.º y 2.º de un viage fuera de España por el mismo autor, en los quates da noticia de sus observaciones relativas á las bellas artes y á otros asuntos en las tierras que ha recorrido de Francia , Inglaterra , Holanda &c. Se hallará en la Librería de la viuda de Ibarra , y en la de Gabriel Gomez calle de las Carretas junto al Correo.

El verdadero Poeta soñador contra el supuesto sueño atribuido incautamente al celebrado P. Isla. Papel 1.º Véndese á 2 rs. en Madrid en la Librería de Gerónimo Solano calle de la Paz y otras : en Toledo en casa de D. Joseph Juñen , y en Valencia en la Librería de Joachín Minguet frente al Colegio de Corpus Christi.